
Gemeinsam weiter stark für Neuental

Dr. Philipp Rottwilm

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

am 08. Oktober 2023 entscheiden Sie über Ihren Bürgermeister. Ich möchte weiter Ihr Bürgermeister 
bleiben und bitte Sie um Ihre Stimme!
Neuental ist meine Heimat. Hier bin ich aufgewachsen und in der 8. Generation Neuentaler. Es ist mir 
ein Anliegen, mich täglich für unsere Gemeinde und ihre Bürgerinnen und Bürger einzusetzen. Ich bin 
39 Jahre, evangelisch und wohne mit meiner Frau und unserem Sohn in Neuental. Im Herbst erwarten 
wir unseren zweiten Sohn. 
Nach meinem Studienabschluss als Diplom-Kaufmann war ich im Deutschen Bundestag - als 
wissenschaftlicher Mitarbeiter und bei einer großen Beratungsfirma für öffentliche Institutionen tätig. 
Hier habe ich schon vor meiner Zeit als Bürgermeister dafür gearbeitet, Verwaltungen besser zu 
machen. Seit 6 Jahren darf ich nun Ihr Bürgermeister sein. 
Ich vertrete Neuental in vielen Gremien, im Kreistag, bin Kreisvorsitzender der SPD und Mitglied in 
zahlreichen Vereinen und Verbänden. Meine Freizeit verbringe ich mit Familie und Freunden, spiele 
gerne - aber viel zu selten - Tischtennis und Fußball, Gitarre in einer Band und stehe sonntags auch 
mal am Herd. 
In 2017 bin ich angetreten, um Neuental lebenswerter zu machen, zu einem neuen Miteinander 
beizutragen und die Kommune solide aufzustellen. Ich glaube, das haben wir gemeinsam geschafft! 
Wir haben viel bewegt, Projekte angestoßen, aber einiges ist noch umzusetzen. Mein Ziel ist es, den 
eingeschlagenen Weg gemeinsam weiter zu gehen und unsere Kommune positiv weiterzuentwickeln.
Als Ihr Bürgermeister stehe ich für ein starkes, grünes und lebenswertes Neuental!

Herzlichst
Ihr

Philipp Rottwilm

Versprochen? Gehalten!
1. Infrastruktur ausgebaut   9. Interkommunale Zusammenarbeit gestärkt
2. 10 Mio. EUR Schulden abgebaut  10. Dorfentwicklung angeschoben
3. Haushalte ausgeglichen   11. Feuerwehren gut ausgestattet
4. Verwaltung modern aufgestellt  12. Ehrenamt gefördert
5. Glasfaser flächendeckend verlegt  13. Klimakommune geworden
6. Digitalisierungsvorreiter geworden  14. Krisen gemeinsam bewältigt
7. Rathaus und DGHs saniert   15. Veranstaltungen neu aufgelegt
8. Kita ausgebaut    

Sommerfest mit Kandidaten-Vorstellung
Am Freitag, dem 09. September lade ich Sie herzlich ab 18:00 Uhr an das 
Bürgerhaus Zimmersrode ein.
Für kalte Getränke und das leibliche Wohl ist gesorgt.

Gemeinsam weiter stark für neuental
Nach meiner Nominierung durch die SPD unterstützen auch die Bürgerliste und die FDP meine erneute 
Kandidatur. 
Auch mit der CDU ist die Zusammenarbeit in den gemeindlichen Gremien sehr vertrauensvoll. 
Dies zeigt sich auch dadurch, dass beinahe alle Beschlüsse der letzten 6 Jahre einstimmig waren. 
Darüber hinaus ist die Zusammenarbeit mit unseren Ortsbeiräten ausgezeichnet. 
Gemeinsam können wir weiter viel für Neuental erreichen!

  kontakt@philipp-rottwilm.de

  philipp.rottwilm

philipp-rottwilm.de

  prottwilm 
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Lebenswertes 
Neuental

Starkes Neuental

Moderne Infrastruktur für alle
In den letzten Jahren wurde viel gebaut in Neuental. Wir haben das Rathaus, die Kita sowie DGHs 
saniert und ausgebaut, Straßen und die Wasser- und Abwasserversorgung erneuert, Glasfaser 
flächendeckend kostenfrei verlegt und Dorfplätze geschaffen. All dies ist nur möglich durch das 
Einwerben von viel Fördergeld – insgesamt über 20 Mio. € (inkl. Entschuldungsfond & Radwege). Auch 
in den nächsten Jahren wird die Bautätigkeit weiterhin hoch sein. Straßenbau, die Sanierung der 
weiteren DGHs und Bauplatzerschließung sind nur einige Beispiele. 

Solide Finanzen und digitale Kommune
Die letzten Jahre waren geprägt von der Corona-Pandemie und dem Ukraine-Krieg. Hier haben wir 
gezeigt, dass wir auch als kleine Kommune krisenfest sind. Die Verwaltung ist mit modernen Strukturen 
gut aufgestellt: Als „Smart Region Schwalm-Eder-West“ sind wir zum Digitalisierungsvorreiter 
geworden. In den Bereichen Online-Angebote und digitale Verwaltung haben wir viele Neuerungen für 
die Bürger in die Wege geleitet. 
Solide Finanzen sind die Basis für gute Kommunalpolitik. Wir haben in den letzten Jahren ca. 10 Mio. € 
Schulden abgebaut und die kommunalen Haushalte nachhaltig ausgeglichen. Wir planen die 
kommunalen Finanzen langfristig und wollen den Weg der Haushaltskonsolidierung weitergehen. 
Ein Baustein dieser Politik ist der Ausbau der interkommunalen Zusammenarbeit mit unseren 
Partnerkommunen (Bauamt, Wasser und Abwasser). 

Gewerbe stärken
Um Arbeits- und Ausbildungsplätze zu schaffen, die Gewerbesteuer zu steigern und Wertschöpfung vor 
Ort zu generieren, muss der Gewerbestandort Neuental gestärkt werden. Der Autobahnbau sollte als 
Chance genutzt werden. Beim Ausbau stehen für uns ein Gewerbe-Mix, nachhaltige Projekte sowie der 
Lärmschutz für Neuentals Bürger im Vordergrund.
Neben der Neuansiedlung müssen wir das örtliche Gewerbe unterstützen und den Mobilfunkempfang 
noch verbessern.

Nachhaltige Mobilität
Eine Verbesserung des öffentlichen Nahverkehrs, die Modernisierung unserer Bahnhöfe und der Ausbau 
unseres Radwegenetzes liegt mir sehr am Herzen. So soll zeitnah der Bahnhofsvorplatz in Zimmersrode 
ausgebaut werden und wir planen gemeinsam mit dem Land Hessen aktuell den Bau von ca. 18 km 
Radwegen in und um Neuental. 

Klimaschutz und Energie
Seit 2018 sind wir in Neuental Klimakommune. So werden all unsere gemeindlichen Projekte auf 
Klimaverträglichkeit geprüft und ausgerichtet. Dies reicht vom Bau von PV-Anlagen, über die 
energetische Sanierung von Gebäuden und Anlagen bis hin zu den Vorgaben für klimagerechte 
Bebauungspläne für private und gewerbliche Bauplätze. Auch der Park-Ausbau im Kernort orientiert sich 
an einer nachhaltigen Grünflächengestaltung für alle (Sport, Spiel, Erholung). 
Gemeinsam wollen wir durch Windkraftanlagen, Nahwärmekonzepte, PV und Wärmepumpen die 
„Energie von Morgen“ vor Ort generieren.

Tourismus und Naherholung
Vor allem durch den Ferienpark Neuenhainer See spielt Tourismus bei uns eine ausgeprägte Rolle. Dieser 
wird kontinuierlich weiterentwickelt, z. B. durch Kiosk, Abenteuer-Spielplatz, Boots- und E-Bike-Verleih, 
neue Ferienhäuschen und eine See-Sauna.
Auch die Neuschaffung von Wanderwegen und die Förderung von Ferienwohnungen und Gastronomie 
in unserer Tourismusregion Rotkäppchenland wird in den nächsten Jahren ein Fokus sein.

Ehrenamt stärken
Neuental lebt von seiner starken Gemeinschaft, vom bürgerschaftlichen Engagement und von seinen 
Vereinen, Verbänden und Feuerwehren. Ich werde mich weiterhin für eine starke Förderung des 
Ehrenamtes einsetzen. 
Die gute Ausstattung unserer Feuerwehren wird eine wichtige Aufgabe bleiben, genauso wie die 
Sport- und Vereinsförderung. Moderne Spiel- und Sportstätten tragen zu einer hohen Lebensqualität 
bei. 
Gerne würde ich auch das Angebot für Kinder und Jugendliche stärken. Ein Jugendtreff mit personeller 
Unterstützung könnte mit den Nachbarkommunen zusammen entstehen. 

Kultur und Veranstaltungen
Die gut angenommenen Veranstaltungen der letzten Jahre wie Weihnachts- und Ostermarkt, Seefest 
und Neujahrsempfang sollen weitergeführt werden. Sie beleben unsere schönen Ortsteile und tragen 
zum Zusammenhalt bei. Genauso soll es weiterhin Bürgersprechstunden und Bürgerinfo-
Veranstaltungen geben. Offenheit, Transparenz und Bürgernähe sind mir bei der Ausübung des Amtes 
sehr wichtig. 

Ein Neuental für alle Generationen
Zu einer lebenswerten Kommune gehört eine moderne Kita mit günstigen Gebühren und eine 
Ganztagsgrundschule mit gutem Angebot. Mit der Pilot-Ganztagsgrundschule haben wir ein neues 
Modell im Landkreis entwickelt, welches das sehr gute Nachmittagsangebot absichert. Die Kita, seit 
neustem auch als „Haus der kleinen Forscher“ zertifiziert, hat mit einem neuen Sport- und Werkraum 
und dem sanierten Außenbereich stark an Attraktivität gewonnen. 
Damit Neuental für alle Generationen lebenswert bleibt setzte ich mich für barrierefreie Wohnungen 
und Pflegeplätze ein. Bei Infrastrukturprojekten (Bushaltestelle, Gehwege) achten wir auf einen 
barrierefreien Ausbau. 
Darüber hinaus ist die Sicherstellung der ärztlichen Versorgung eine Herzensangelegenheit für mich. 

Grünes Neuental


